
伊那単組                                        2025/07/11 

ひとり一要求アンケート集計 

項目 単組・市町村教委へ要求したいこと 支部・県教組・県教委などへ要求したいこと 

学 

校 

施 

設 

 

・施設の老朽化に伴う廊下の修繕 床が傷んでいる教

室が多くあるので、計画的に張り替えていってほし

いです。 

・ことばの教室の部屋では電圧がたりず、 加湿器を

つけたままでは ストーブが点火しないなどの 不都

合があります。 

・ 電気系統が昔のままのようなので、 見直してい

ただけたらありがたいです。 

・Wifi 環境が安定しない教室があるので改善してい

ただけるとありがたい。 

学校図書館にエアコンを設置してほしい。さくらル

ームにエアコンを設置してほしい。保健室にもう 1

台エアコンを設置してほしい。 

・特別教室棟の老朽化がひどいので、改修をお願い

したい。 

・保健室の水道水に鉄が混ざっています。1 箇所浄

水器で対応していますが、他 2 箇所はそのままで、

生徒が使用してしまうこともあります。 

・B5 時代の棚が多いので、A4 サイズののファイル

を立てて置ける棚に修繕していただけるとありがた

いです。 

・全教室の連絡黒板を綺麗に綺麗に整備してほし

い。不要な欄や使いにくい大きさ、擦り切れている

線、全教室が統一されていないので、不便。 

・予算配当が少なく、体育館にテレビモニターがな

い、必要な用具がないなど、子どもの学習に影響が

出ている。設備の充実をどの学校でも求めたい。 

・校内のバリアフリー化を進めていただきたい。 

・職員の PC が限界を迎えています。入れ替えをお

願いしたい。 

・高校無償化も良いです。ただ教室の棚や放送設備

への十分な予算を。日々の生活に支障が出ていま

す。プロジェクター、パソコンなどの機器、体育館

の設備への十分な予算をお願いしたいです。 

・給食室の機器類は一つ一つが高額ですが、不調が

あるまま使い続ければ危険で給食にも影響がでま

す。申請したものが通るよう十分な予算をお願いし

ます。 

・クラス数に対して体育館が足りません。時数確保

が心配です。 

・ICT 機器が整備されても使う環境が整っていなけ

れば鉄の塊になってしまうので環境の整備をお願い

・ICT 機器が整備されても使う環境が整っていなけ

れば鉄の塊になってしまうので環境の整備をお願い

します。加えてインターネットのトラブルも増えて

いるため市や県としての対応をお願いします。職員

用 PC のスペックが低く重たい。また準備室でネッ

トワークが使えない。ICT の良さを活かせていない

感じがします。 

・少し歩くと床が抜けそうなところがあり危険で

す。現場に足を運んで頂き、教育施設の改善の必要

性を実感して頂きたいです。床が波を打っていて給

食の配膳時に机上の箸が転がります。狭くて配膳時

に汁がこぼれます。40 人学級で教室が狭くて、机間

巡視ができません。ロッカーも小さく、ものが入り

ません。 

・学校が変わると導入されているシステムや教材ア

プリが変わってしまうので県内である程度統一して

ほしい。働き方改革につながると思う。 

 



します。加えてインターネットのトラブルも増えて

いるため市や県としての対応をお願いします。職員

用 PC のスペックが低く重たい。また準備室でネッ

トワークが使えない。ICT の良さを活かせていない

感じがします。 

・古いものが多い 

・職員用パソコンの不具合が多い。Office のソフト

が古い。Wifi を全校舎で使えるようにしてほしい。

施設に老朽化が深刻、改修を進める時期がきてい

る。特にプールの老朽化がひどい、他郡市のように

プールの授業をスイミングスクールで行うことも検

討してほしい。 

・教室がある棟にトイレ以外水道がないのは手洗

い、歯磨き等で不便です 

・理科室、図書館、視聴覚室にエアコン設置 保健

室は家庭用のエアコンなので、教室と同じタイプを

設置していただきたい 

・少し歩くと床が抜けそうなところがあり危険で

す。現場に足を運んで頂き、教育施設の改善の必要

性を実感して頂きたいです。床が波を打っていて給

食の配膳時に机上の箸が転がります。狭くて配膳時

に汁がこぼれます。40 人学級で教室が狭くて、机間

巡視ができません。ロッカーも小さく、ものが入り

ません。 

・雨漏り、故障箇所が多く、修繕が追いつかない。

安全確保のための予算を。 

・いまだに音楽室・家庭科室にエアコンがなく、暑

い夏にはそれらの教室が使えない。別の教室ででき

る教科でもないので、エアコンをつけてほしい。敷

地内の樹木の剪定を定期的に行えるよう予算措置を

お願いしたい。 

・特別支援学級教室に水道を設置していただける

と、手洗い指導や調理活動がしやすくなってありが

たいです 

・給湯器やプールサイド、放送室設備の破損におけ

る予算付けをしていただけるとありがたいです。特

にプールサイドは子どものケガ等が起きてからは遅

いと感じています。 

・空き教室が少なく、気持ちを落ち着けたい子が利

用できるような教室があるとうれしい。 

・教室内での Wi-Fi 状態が悪く、毎時間接続できず

に授業が滞ってしまう。児童分も含めて全員がつな

がるようにしてほしい。 

・一人一台、学校用のスマホを支給してほしい。 



・教室蛍光灯の増加ありがたい。他クラスも早急に

(LED 化含め)対応願いたい。 

・調理室の子どものテーブルに衛生面から給湯器が

ほしい。 

・窓からの隙間風の音が酷く授業などに影響が出て

しまう 

教 

職 

員 

配 

当 

 

・急な職員の退職や療休による講師の補充が難しい

状況にあります。講師がなかなか決まらない間、業

務を請け負うのは残留職員となり、その負担は長期

間となる傾向にあります。早い人員確保も必要です

が、負担増となった職員への手当ての支給など配慮

をお願いしたい。 

・スクールサポーターを増員していただけると、さ

らに事務作業への負担が減り、大変ありがたいで

す。 

・現在知障学級と情障学級合わせて８学級ありま

す。支援員さんは現在６人ですが、1 学級に 1 人配

置していただきたいです。 

・教職員の数を増やしてください。地域ボランティ

アを募るなど、学校に在中する大人の数を増やして

いくなどもできると思います。 

・個別対応が必要な子のために思い描くように授業

を進められない現状があります。ゆとりをもった教

育のために、さらなる加配をお願いします。 

・外国語専科を配置していただきたい。単級の学校

にこそ専科の充実を 

・未配置がある。定員数を増やしてほしいが、足り

ていないところを早急に。 

・流山市のように市町村費職員を県費職員以上にす

ること。 

・特別支援学級を複式学級のように扱って教科学習

を行っている現状をなんとかしてしてほしい。複式

の大変さや免許外指導をしなくてはいけない先生方

の負担が多すぎる。教育予算を全国トップにしてほ

しい。 

・様々な雇用形態を見直し、正規職員増を望みま

す。 

・支援員増員と理科専科の配置をお願いしたい。 

・予算を配当していただけていることはとてもあり

がたい。ですが、人がいません。教員採用制度、免

許取得制度の見直しと働きやすさ、教員の魅力発信

を進めていただきたい。 

・人数の多い学校の養護教諭の複数配置をお願いし

たい。特に伊那東小 

・急な職員の退職や療休による講師の補充が難しい

状況にあります。講師がなかなか決まらない間、業

務を請け負うのは残留職員となり、その負担は長期

間となる傾向にあります。早い人員確保も必要です

が、負担増となった職員への手当ての支給など配慮

をお願いしたい。 

・スクールサポーターを増員していただけると、さ

らに事務作業への負担が減り、大変ありがたいで

す。 

・個別対応が必要な子のために思い描くように授業

を進められない現状があります。ゆとりをもった教

育のために、さらなる加配をお願いします。 

・未配置がある。定員数を増やしてほしいが、足り

ていないところを早急に。 

・特別支援学級を複式学級のように扱って教科学習

を行っている現状をなんとかしてしてほしい。複式

の大変さや免許外指導をしなくてはいけない先生方

の負担が多すぎる。教育予算を全国トップにしてほ

しい。 

・様々な雇用形態を見直し、正規職員増を望みま

す。 

・支援員増員と理科専科の配置をお願いしたい。 

・予算を配当していただけていることはとてもあり

がたい。ですが、人がいません。教員採用制度、免

許取得制度の見直しと働きやすさ、教員の魅力発信

を進めていただきたい。 

・人数の多い学校の養護教諭の複数配置をお願いし

たい。特に伊那東小 

・養護教諭の加配を希望します。 

・教員が本来の授業づくりに十分に力を割けるよう

業務内容の改善、精選と増員をお願いします。 

・もっと多く欲しい 

・加配されている職員がみつからず困っています。

退職された先生方、免許を持っている先生方が見つ

かるシステムがあると良い 

・とにかく教員が足りない。現場の先生方は日々の

業務に加えて授業がパンパンです。健康を害しかね

ません。それに加えて保護者対応のストレスもあ

り、心身の健康が保てません。適正な人数の教員配



・調理員の欠員が多く現場は非常に困っています。

十分な調理員が確保されるようよろしくお願いしま

す。 

・日本語教室に有償ボランティア 100 時間(昨年度)

に、今年度は会計年度任用職員として 200 時間の教

員加配があり、より一層一人ひとりに向き合って授

業を行うことができています。引き続きお願いした

いです。また、時間増をお願いしたい。非常勤講師

は年 700 時間しかお給料がでません。そのことを全

職員が理解し、お互いの立場を尊重できるとよいと

思います。 

・養護教諭の加配を希望します。 

・教員が本来の授業づくりに十分に力を割けるよう

業務内容の改善、精選と増員をお願いします。 

・個別支援が必要な児童が多く教員配置の増加をお

願いしたい。市町村費職員の待遇改善を強くお願い

したい。 

・加配されている職員がみつからず困っています。

退職された先生方、免許を持っている先生方が見つ

かるシステムがあると良い 

・とにかく教員が足りない。現場の先生方は日々の

業務に加えて授業がパンパンです。健康を害しかね

ません。それに加えて保護者対応のストレスもあ

り、心身の健康が保てません。適正な人数の教員配

置をお願いします。空き時間がなく、200 人の成績

付けは大変です。 

・療養休暇中の代わりに交代で全員空きなく授業に

入る事態発生。とにかく教員の確保を。 

・伊那市内で理科専科が 1 人配置されたと聞いた。

理科は特に専門的な知識が必要であり、準備や予備

実験が必要になるため、学級担任が受け持つには非

常に負担がある。全ての小学校に理科専科を配置し

てほしい。 

・教育支援員を配置してもらっているが、様々な児

童への対応には足りない 部分があるので更なる加

配と増員をお願いしたい。 

・空き時間がなく、とても苦しいです。体育、英

語、家庭科専科や、少人数学習ができるように、教

員を配当してほしいです。 

・特別支援支援員を増員してほしい。支援を必要と

している児童に充分な支援を行えるようにしたい。 

・外国語専科の配当ありがたい。引き続きお願いし

たい。 

置をお願いします。空き時間がなく、200 人の成績

付けは大変です。 

・療養休暇中の代わりに交代で全員空きなく授業に

入る事態発生。とにかく教員の確保を。 

・伊那市内で理科専科が 1 人配置されたと聞いた。

理科は特に専門的な知識が必要であり、準備や予備

実験が必要になるため、学級担任が受け持つには非

常に負担がある。全ての小学校に理科専科を配置し

てほしい。 

・教育支援員を配置してもらっているが、様々な児

童への対応には足りない 部分があるので更なる加

配と増員をお願いしたい。 

・小規模校にもスクールサポートスタッフを入れて

くださり、助かっている。引き続きお願いしたい。 

・空き時間がなく、とても苦しいです。体育、英

語、家庭科専科や、少人数学習ができるように、教

員を配当してほしいです。 

・特別支援支援員を増員してほしい。支援を必要と

している児童に充分な支援を行えるようにした

い。・外国語専科の配当ありがたい。引き続きお願

いしたい。 

 
 

 



・理科専科を配置していただきありがたい。持ち授

業が多い 3.4 年まで広げていただけるとありがた

い。 

児 

童 

生 

徒 

の 

安 

全 

確 

保 

・SNS などによる犯罪の被害者や加害者にならない

ようにするために警察や専門機関による危機管理の

方法を、生徒だけではなく、保護者にも知らせる機

会を増やしてほしい。 

・校舎が老朽化し、棚や下駄箱で怪我をしたり、雨

漏りが頻繁に起きます。至急改善してもらいたいで

す。 

・職員の勤務時間開始45分前に児童玄関が開錠され

るのは安全を保障できません。 

・登山という学校行事の危険性が昔より増している

ことに教委は理解を深めていただきたい。人的、金

銭的支援さえという考えではなく、職員や家庭の負

担軽減という観点からも見直しをお願いしたい。行

政と教育現場の想いが一致してないのは不信感に繋

がる。 

・非常階段(外階段)の外壁がはがれ落下の危険があ

る。数年前からこの状態で、児童が立ち入らないよ

うにコーンを置いている。早急に補修をお願いした

い。 

・玄関の天井壁が剥がれ落ちてきたり校舎の老朽化

改修を進めてほしい、 

・養護教諭の加配を希望します。 

研 
修 
お 
よ 
び 
研 
修 
費 

・形式だけの研修をなくしてほしい。 

・校外で決まる研究の撤廃 

・子どもから離れてまで必要だと思える研修が行わ

れているのだろうか。伝統とか例年ではなく、本当

に必要な研修だけを行い、子どもたちと関わる時間

を増やしてほしい。 

・研修のためにクラスを空けるのは担任にとって負

担が大きい。補充のための人員がほしい。 

・形式だけの研修をなくしてほしい。 

・校外で決まる研究の撤廃 

・子どもから離れてまで必要だと思える研修が行わ

れているのだろうか。伝統とか例年ではなく、本当

に必要な研修だけを行い、子どもたちと関わる時間

を増やしてほしい。 

・研修のためにクラスを空けるのは担任にとって負

担が大きい。補充のための人員がほしい。 

旅 

費 

・ 

交 

通 

費 

・ 

諸 

手 

当 

 

・教材研究は、子ども理解と同じく授業づくりの基

です。しかしながら、その費用や現場への交通費

は授業者の負担となっていることが多いと思いま

す。いい授業のためにも教材研究への旅費の支給

をお願いします。 

・日本語教室では外国籍の家庭連絡を通訳の先生に

担っていただいている部分が大きいです。学校から

の電話だと言葉が伝わらない不安からかなかなか出

てくれません。また、特別な配慮が必要な児童(外国

籍)の増えてきており、医療へつなげるときに通訳の

先生に着いてきてもらっています。ぜひ、交通費と

通信費をください。 

・教材研究は、子ども理解と同じく授業づくりの基

です。しかしながら、その費用や現場への交通費

は授業者の負担となっていることが多いと思いま

す。いい授業のためにも教材研究への旅費の支給

をお願いします。 

・部活動の大会で 1 日働いても交通費しか出ない。

生徒が到着する前から準備をし、係の仕事をしてい

る手当て、運営する手当てを出してほしい。出ない

なら、主催者が他業者に依頼するなどしてほしい。 

・高速道路費用はどの距離から出るのか(合理的と認

められるのか)目安がよく分からないので示していた

だきたい。 



・時間内に仕事が終わるように心がけてはいます

が、実際難しいです。もう少し給料が増えると頑張

れます。 

・日本語教室では外国籍の家庭連絡を通訳の先生に

担っていただいている部分が大きいです。学校から

の電話だと言葉が伝わらない不安からかなかなか出

てくれません。また、特別な配慮が必要な児童(外国

籍)の増えてきており、医療へつなげるときに通訳の

先生に着いてきてもらっています。ぜひ、交通費と

通信費をください。 

・ガソリン代が高く、通勤手当および旅費の単価は

市町村役場と比べても安い。単価を引き上げてくだ

さい。 

・ガソリン代が上がっているので、交通費もそれに

準じてあげてもらいたい。 

・ガソリン代が高騰しています。旅費単価も見直し

ていただけるとありがたいです。 

・ガソリン代が上がっています。１キロあたり３０

円では足りない。 

・通勤 2km 以内でも通勤手当を出してほしい。 

・ガソリン代等高騰している中、旅費の距離単価の

見直しをお願いしたい。 

・ガソリン値上げが続く中、旅費の見直しをお願い

したい。 

勤 

務 

・会議が多く、児童のための教材研究をする時間が

なかなかない。また、定時後さらに学年会等の会議

を行う状況がある。職員の勤務体制の改善をお願い

したいです。 

・定時に帰れる仕事量にしていただきたい。土日に

も働かないといけない状況である。 

・職員を増やして増やして勤務体制を良くしてほし

い。残業を減らすなら業務量を減らす。減らせない

なら教員数や給与を増やす。何もなくクオリティを

求められてもモチベーションは上がらない。 

・人が少なく年休をとりづらい 

・居住地から勤務校が遠く通勤時間が非常に長いの

で配置の考慮をお願いしたい。 

・できる限りの ICT 化によって業務が軽減されるよ

うにしていただきたい。ICT 化によって業務が増え

る場合もある。 

・1 人のもち時数が多すぎることのないようにして

ほしいです。 

・勤務形態は様々ですが、県費も市費も十分な労働

をしています。仕事量、仕事内容に見合う賃金の設

・会議が多く、児童のための教材研究をする時間が

なかなかない。また、定時後さらに学年会等の会議

を行う状況がある。職員の勤務体制の改善をお願い

したいです。 

・定時に帰れる仕事量にしていただきたい。土日に

も働かないといけない状況である。 

・職員を増やして増やして勤務体制を良くしてほし

い。残業を減らすなら業務量を減らす。減らせない

なら教員数や給与を増やす。何もなくクオリティを

求められてもモチベーションは上がらない。 

・人が少なく年休をとりづらい 

・居住地から勤務校が遠く通勤時間が非常に長いの

で配置の考慮をお願いしたい。 

・できる限りの ICT 化によって業務が軽減されるよ

うにしていただきたい。ICT 化によって業務が増え

る場合もある。 

・1 人のもち時数が多すぎることのないようにして

ほしいです。 

・勤務形態は様々ですが、県費も市費も十分な労働

をしています。仕事量、仕事内容に見合う賃金の設



定をお願いしたい。「教員働かせ放題」にならない

ように見直しを。 

・児童が登校してくれば勤務時間前から対応にあた

るので、児童下校後の勤務時間の配慮が必要。 

・勤務時間より前に開錠されるため、学級担任はな

るべく学校にいるべきだという雰囲気がある。基本

的な勤務時間を子どもがいる時間に合わせてほし

い。 

・とにかくやることが多い。通例通りにやるのでは

なく、必要ないものはどんどんカットしていってほ

しい。 

・調理技師の仕事に見合う賃金をお願いします。 

・業務が増える一方。形だけの市や県への提出物を

やめるなどの本気の見直しをしてほしい。 

・教材研究の時間が確保できない。業務削減をお願

いしたい。 

・休日の PTA 作業や夜の理事会など、時間外勤務が

手当てなく行われている。しっかり割り振りや手当

てがほしい。 

定をお願いしたい。「教員働かせ放題」にならない

ように見直しを。 

・とにかくやることが多い。通例通りにやるのでは

なく、必要ないものはどんどんカットしていってほ

しい。 

・調理技師の仕事に見合う賃金をお願いします。 

業務が増える一方。形だけの市や県への提出物をや

めるなどの本気の見直しをしてほしい。 

・教材研究の時間が確保できない。業務削減をお願

いしたい。 

 

課 

外 

活 

動 

・ 

部 

活 

動 

 

・他の市町村では、陸上の練習や大会の引率を保護

者がやっているところがある。上伊那もそうなっ

て欲しい。 

・地域移行になるのか？ 

・部活動や対外運動引率業務に対する手当を充分支

給できるように予算付してほしい。 

・登山を大切にしたい伊那市長の思いはわかりま

す。学校として多様な子どもたちを引率するために

はためには、多くの人材や準備が必要です。各校の

登山に市長をはじめとする市の皆さん、ぜひ準備か

ら関わっていただき一緒に引率しましょう。 

・部活動の地域移行に関する具体的な移行の手順を

示してほしい。 

・地域クラブ活動の指導者を結局は教員がやること

になり、部活動顧問の負担が大変である。地域移行

の対応に教員が苦しんでいるという状況はおかし

い。 

・部活の地域移行について、情報や具体がわから

ず、先行きが知れるとありがたい。部活の地域移行

を学校単位でなく市町村がしっかり音頭をとって早

急に進めてほしい。 

・始業前の活動や、休日の大会、役員等に対する適

切な割り振り 

・とにかく早く地域移行をしてほしい。校外学習は

最近の気候変動、地震多発の中で安全に引率できる

のか不安です。社会体育であっても、部活の顧問が

・地域移行になるのか？ 

・部活動や対外運動引率業務に対する手当を充分支

給できるように予算付してほしい。 

・部活動の地域移行に関する具体的な移行の手順を

示してほしい。 

・地域クラブ活動の指導者を結局は教員がやること

になり、部活動顧問の負担が大変である。地域移行

の対応に教員が苦しんでいるという状況はおかし

い。 

・始業前の活動や、休日の大会、役員等に対する適

切な割り振り 

・とにかく早く地域移行をしてほしい。校外学習は

最近の気候変動、地震多発の中で安全に引率できる

のか不安です。社会体育であっても、部活の顧問が

指導登録を強いられていることがあります。早急に

実態把握と改善を求めます。 

・陸上クラブ、金管バンドなど、時間外勤務の割り

振りや手当てをしっかり出してほしい。 

 

 



指導登録を強いられていることがあります。早急に

実態把握と改善を求めます。 

・陸上クラブ、金管バンドなど、時間外勤務の割り

振りや手当てをしっかり出してほしい。 

厚 

生 

面 

・各市町村で給食費の無償化や公費負担がすすむ働

きかけをお願いします。物価高騰で技師現場は費

用、経費とにらめっこです。子供達の健やかな成長

のために欠かすことのできない給食 に対して意識

を高めてほしい。 

・ 

保 

護 

者 

負 

担 

軽 

減 

・給食費の無償化を実現してほしい。 

・家庭負担を減らしたいとは思うが、物価自体が上

がっている。教員の自作のものが増えると仕事負担

も増します。子供達の教材費となる支援がいただけ

るとありがたい。 

・あらゆる物の物価上昇により給食費の保護者負担

額をいただかないと厳しい状況ですが、負担が増え

ると未納も増えるのではと不安です。今年度も補助

をいただいていますが、なくなることを考えると給

食運営ができなくなります。 

・他市町村で公費化されている、オクレンジャー代

金、県民交通災害共済代金、スポーツテスト代金

を、伊那市でも公費で支払いをお願いします。 

・バス代など校外学習の費用の補助をお願いした

い。旅行貯金の支払いに苦労している保護者に申し

訳なく思う。 

・給食費運営がとても厳しいです。保護者負担は上

げない、でも補助額も上げない。給食内容のしつを

落とさなければ赤字の現状。現在の物価に見合った

補助額をお願いしたい。 

・一人年間 10万ほど学年費や給食費、旅行貯金など

で支払っているので、いるので、子どもが多い家庭

ほど負担が多くなっています。もう少し負担を減ら

してほしい。おたよりのペーパーレス化を進めてほ

しい 

・保護者がオクレンジャー使用料を負担していま

す。欠席やお便りの配布等で利用していますが、南

箕輪のすくーるのように公費にならないでしょう

か。また、保小中で同一の連絡ツールを使用できれ

ば、メリットも大きいと思います。 

・給食費の無償化を進めてほしい。 

・行事のバス代高騰対策として市バスの利用範囲を

広げてほしい 

・給食費の無償化を実現してほしい。 

・家庭負担を減らしたいとは思うが、物価自体が上

がっている。教員の自作のものが増えると仕事負担

も増します。子供達の教材費となる支援がいただけ

るとありがたい。 

・あらゆる物の物価上昇により給食費の保護者負担

額をいただかないと厳しい状況ですが、負担が増え

ると未納も増えるのではと不安です。今年度も補助

をいただいていますが、なくなることを考えると給

食運営ができなくなります。 

・バス代など校外学習の費用の補助をお願いした

い。旅行貯金の支払いに苦労している保護者に申し

訳なく思う。 

・給食費運営がとても厳しいです。保護者負担は上

げない、でも補助額も上げない。給食内容のしつを

落とさなければ赤字の現状。現在の物価に見合った

補助額をお願いしたい。 

・給食費の無償化を進めてほしい。 

 

住 

宅 

・物価高騰で生活苦中、住宅費の負担がものすごく

大きいです。手当を増額してもらうか、きれいで安

く住める教員住宅の整備をお願いします。 

・物価高騰で生活苦中、住宅費の負担がものすごく

大きいです。手当を増額してもらうか、きれいで安

く住める教員住宅の整備をお願いします。 



 ・一部返ってくるものの、転勤による初期費用がと

ても負担。 

・昨今の情勢により、住宅の家賃も上がっていると

聞く。それに見合った手当を出してほしい。 

特 

別 

支 

援 

教 

育 

 

・インクルーシブを目指すなら、支援員の先生の増

員をしてほしい。 

・生徒の居場所をたくさん作りたい。学校の外に

「第三の居場所」だけでなく、学校の中に「第 4、5

の居場所」作りを！そのための人件費を増やす。 

・多様な支援がどんどんと増えている。支援級内で

も個対応をしなくてはならない。個対応ができるス

ペース、人ともに足りないのが実情。部屋を増やす

ことは難しいがパーテーションなど用意していただ

けるとありがたい。人はもっとほしいです。  

・情障、知障のクラスはどこまでやるべきで、どこ

からは「学校外」でやるべきか線引きした方が良

い。マンパワーであるやればやれる限りやるだろう

が、職員の疲弊にならないか。ある一線からスペシ

ャリストを配置するなりの対応が良いのではないか

と思う。 

・個別に支援が必要な児童が多い。担任が空き時間

を削って対応している。1 学級の人数の上限を下げ

てクラスを増やし、対応できる正規職員の増加をお

願いします。 

・支援員の加配がとてもありがたいです。引き続き

よろしくお願いします。 

・年々個別対応していかなければならない子が増え

ています。支援員枠の増大をお願いしたい。 

・学校へ来られない子、教室へ入れない子の支援が

なかなかできない。教員や支援員を増やしてほし

い。 

 

・インクルーシブを目指すなら、支援員の先生の増

員をしてほしい。 

・生徒の居場所をたくさん作りたい。学校の外に

「第三の居場所」だけでなく、学校の中に「第 4、5

の居場所」作りを！そのための人件費を増やす。 

・多様な支援がどんどんと増えている。支援級内で

も個対応をしなくてはならない。個対応ができるス

ペース、人ともに足りないのが実情。部屋を増やす

ことは難しいがパーテーションなど用意していただ

けるとありがたい。人はもっとほしいです。  

・情障、知障のクラスはどこまでやるべきで、どこ

からは「学校外」でやるべきか線引きした方が良

い。マンパワーであるやればやれる限りやるだろ

うが、職員の疲弊にならないか。ある一線からス

ペシャリストを配置するなりの対応が良いのでは

ないかと思う。 

・個別に支援が必要な児童が多い。担任が空き時間

を削って対応している。1 学級の人数の上限を下げ

てクラスを増やし、対応できる正規職員の増加をお

願いします。 

・1 学級の上限人数の引き下げ 

・支援員の加配がとてもありがたいです。引き続き

よろしくお願いします。 

・年々個別対応していかなければならない子が増え

ています。支援員枠の増大をお願いしたい。 

・学校へ来られない子、教室へ入れない子の支援が

なかなかできない。教員や支援員を増やしてほし

い。 

育 

児 

・ 

介 

護 

 

・小さな子どもがいるので本当ははやく帰りたい

が、仕事量が多く、なかなか帰れない。子育て中

でも働きやすくなるとよい。保育園や学校行事に

参加する際、人が足りず休みにくいのが現状。 

・休暇を取る制度があっても、その際の補充となる

人がいなければ安心することができない。教職員数

を増やし、安心して休暇をとれるようにしていただ

きたい。 

・育児介護等の様々な支援ができてありがたいと思

う反面、日直など、残された職員の負担が大きいと

感じる。急なお休みにも対応できるよう、フリーの

専科教員の配置があるとありがたい。 

・小さな子どもがいるので本当ははやく帰りたい

が、仕事量が多く、なかなか帰れない。子育て中で

も働きやすくなるとよい。保育園や学校行事に参加

する際、人が足りず休みにくいのが現状。 

・休暇を取る制度があっても、その際の補充となる

人がいなければ安心することができない。教職員数

を増やし、安心して休暇をとれるようにしていただ

きたい。 

・育児時間対象年齢の引き上げ（３歳までだと厳し

い） 看護休暇は 2 人以上で１０日であるが、３人

以上でも１０日では足りない。一人につき５日間に

してほしい。 



・制度は整ってきたが、担任は制度を利用しにく

い。もっと補充要員を配置していただきたい。 

 

・育児介護等の様々な支援ができてありがたいと思

う反面、日直など、残された職員の負担が大きいと

感じる。急なお休みにも対応できるよう、フリーの

専科教員の配置があるとありがたい。 

・看護休暇をふやしてほしい(1 人 5 日では、1 度イ

ンフルエンザなどにかかるとすぐなくなってしまう) 

・短期の数ヶ月の育休でも、代替の先生が入れるよ

うなシステムをお願いしたいです。 

・制度は整ってきたが、担任は制度を利用しにく

い。もっと補充要員を配置していただきたい。 

 

そ 

の 

他 

 

・伊那小への転入、伊那市への移住をむやみに広げ

ないでいただきたい。伊那小職員の負担が過度に

増え、現場は疲弊しています。 

・市費の先生がいることがありがたいので、市教員

の給与を増額してほしい。 

・情報機器の使い方がわかる職員やサポーターを常

駐させてほしい（聞きたい時にいない、ICT 教育の

普及が教職員の大きな負担増にならないようにして

ほしい） 

・放課後デイサービスとの勤務時間外の支援会議が

増えている。市は実態を把握しているか。 

・同じ小学校でも 5 時間授業日が水金の 2 日あると

ころがあります。改革が進んでいる学校とそうでな

い学校があり、情報の共有ができればと思います。 

・新年度、入学式までの日程が早すぎて準備が全く

間に合いません。4 月 1 日から 5 日ほどの準備は確

保できる日程になるとよいと思います。年度当初の

職員会で扱う学校運営計画などを全て扱うのではな

く、子ども達に関わるものを重点的に行い、学級事

務や学年会の時間を多くとっている学校があると聞

きました。学校によっていろいろすぎるのである程

度そろえて多くの教職員の負担を減らしたい。 

・働き方改革で勤務時間の意識が見直されても業務

の量は変わらないため負担は変わらない。必要なの

は教採試験内容の軽減などではなく、給与や仕事量

の部分だと思います。当事者や子供たちの立場にた

って改善を。また「教員は大変。割に合わない給

料。」といったイメージを払拭しなければ、なり手

は減る一方だと思います。賃上げ、業務改善を。  

・６０歳以降の給与７０％を１００％にしていただ

きたい。仕事量は同じです。 

・教室後方に生徒のカバンを置けるロッカーを設置

していただきたい。 

・働き方改革で勤務時間の意識が見直されても業務

の量は変わらないため負担は変わらない。必要なの

は教採試験内容の軽減などではなく、給与や仕事量

の部分だと思います。当事者や子供たちの立場にた

って改善を。また「教員は大変。割に合わない給

料。」といったイメージを払拭しなければ、なり手

は減る一方だと思います。賃上げ、業務改善を。  

・６０歳以降の給与７０％を１００％にしていただ

きたい。仕事量は同じです。 

・臨海学習、修学旅行の下見を１日で行うのは大

変。十分な確認ができずに下見をしている現状。ま

た、距離によって自家用車の使用を制限されてしま

うことも見直していただきたい。 

・時間外に行なっている検定を学校で開催しなくて

もいいようにしてほしい。塾に通っていない生徒で

受験希望する生徒の窓口を市でやってほしい。 

・定年退職の年齢が引き上げられています。60 歳過

ぎて再任用の方も多くいます。主人も再任用 です

が校務分掌は正規職員と変わらず持ち時間も多く、

PTA まで任されています。けれど給与は正規職員の

7 割以下。再任用や 60 歳過ぎの 先生方にも仕事り

ょうに見合った給与をお願いしたい。 

 

 



・時間外に行なっている検定を学校で開催しなくて

もいいようにしてほしい。塾に通っていない生徒で

受験希望する生徒の窓口を市でやってほしい。 

・来入児健診は、学校ごとではなく、市で中学校区

ごとなどにして実施してほしい。 

・哲学研修や文学研修などは任意のはずなのに、各

学校 1 名以上という定めがあることはおかしいと思

う。 

・巡回映画は時代にそぐわない上に授業時数を圧迫

しているが、それに対して声を上げる場もない。そ

ろそろ見直すべきではないか。 

 


